

Escala Crítica/Columna diaria

- *Cabildeos, negociaciones, presiones, en el Congreso
- *También en el PRI, las heridas de la derrota no cierran
- *Renuncia Naranjo, el asesor colombiano de Peña Nieto

Víctor M. Sámano Labastida

UNA INTENSA tarea le espera al subsecretario de Enlace Legislativo, el ex alcalde de Huimanguillo y empresario Oscar Ferrer ahora que se requiere un eficaz cabildeo sobre todo con la fracción de lo que fue el Movimiento Progresista en Tabasco. Se prevé un reacomodo de la bancada del PRD como resultado del próximo surgimiento formal de una fracción del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Veremos si este reajuste partidista facilita o complica las negociaciones del representante gubernamental. Más aún ahora que una declarada morenista, Neyda García, está al frente de la junta de coordinación.

Cuando a principios de diciembre del año pasado el secretario de Gobierno, Raúl Ojeda, dio posesión al nuevo subsecretario, indicó que de acuerdo a la reestructuración orgánica del Poder Ejecutivo, la nueva dependencia atendería la relación entre la administración de Arturo Núñez Jiménez y el Poder Legislativo.

Habría que recordar que Núñez Jiménez estableció como una de sus prioridades para que el “cambio verdadero” tuviera bases sólidas trabajaría en los “intangibles”, uno de los cuales es sin duda tiene que ser el entramado jurídico y las normas de convivencia. Que dependen del Congreso.

Aunque no sólo desde el flanco de “las izquierdas” se observan complicaciones en la Cámara de Diputados. El PRI tiene que hacer frente al choque de grupos evidenciado en la disputa por la coordinación de su bancada. Esther Alicia Dagdug se queja de que el dirigente del PRI, Erubiel Alonso no respetó los acuerdos para que Luis Rodrigo Marín dejara la jefatura de los diputados. El priísta niega cualquier pacto en tal sentido.

Nuevamente el comité nacional de ese partido entra al quite, a pesar de que tiene la experiencia del pasado reciente en la cual no pudo disciplinar a los grupos que pretendieron apropiarse de la presidencia estatal. Aquella heridas, no sana aún como se apreció en las declaraciones de Evaristo Hernández quien –aunque diga que “lo está pensando”- seguramente aparecerá como aspirante a la alcaldía de Centro.

Hay quienes ven la posibilidad de que nuevamente se encuentren los caminos de dos viejos amigos y aliados: Evaristo Hernández y Humberto de los Santos, cada cual por su lado logró la alcaldía de Centro. Ahora tendrían en la mira la gubernatura para el 2018.

¿DESDE ABAJO?

NO HAY NINGÚN partido en México cuyo proceso de construcción se asemeje al del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), me comentaban recientemente unos lectores que favorecen a esta columna con su amable lectura. Es un partido —explicaban— surgido de un amplio movimiento social. Tienen razón.

A reserva de analizar detenidamente la integración de lo que sería el “primer partido político de masas del siglo veintiuno”, mencionaban mis interlocutores que Morena es producto de dos campañas electorales nacionales, con reuniones en los más de dos mil municipios y asambleas constitutivas en por lo menos 31 estados, así como de un liderazgo real.

Precisamente ayer, en una de las últimas reuniones comunitarias en Tabasco previas ala asamblea nacional de Morena, el presidente del consejo político de esa organización, Octavio Romero, explicaba que hasta antes la entrada en vigencia de la reforma electoral 2007-2008 “los registros a los partidos se otorgaban discrecionalmente”.

Así, dijo, esta nueva organización será el único partido político del país que habrá obtenido su inscripción “de manera legal y moral”.

Si usted recuerda, como nuevos partidos podemos mencionar a Nueva Alianza, Convergencia (ahora Movimiento Ciudadano), e inclusive el del Trabajo y Verde Ecologista, que obtuvieron sus registros de manera casi automática. Solo condicionado al resultado de las votaciones...y se les permitía ir en alianzas en su primera incursión.

Vendrá la prueba de si la dirigencia de Morena responderá al esfuerzo que ha representado la construcción del nuevo partido.

AUTODEFENSAS Y NARANJO

NO DEJA de sorprender el anuncio de la renuncia del general colombiano Oscar Naranjo, quien fue presentado al inicio del gobierno de Enrique Peña Nieto como asesor presidencial en materia de seguridad. Oficialmente se informó que el polémico militar se incorporará a la campaña por la reelección del presidente colombiano Juan Manuel Santos.

El general Naranjo fue vinculado en México por diversos estudiosos con parte de la estrategia de las autodefensas —civiles armados—, fenómeno que también sucedió en Colombia pero que en aquel país se salió de control.

Por supuesto que el surgimiento de las autodefensas en México —confundidas con la policía comunitaria, o policía ciudadana—, tiene diversos factores. Durante la semana que concluye creció el riesgo de una expansión de los grupos civiles armados en Pueblo y Guerrero, con asesoría de la autodefensa Michoacán.

Es una acción que podría multiplicarse si las autoridades no restablecen la seguridad y la confianza de la población hacia la aplicación de las leyes, así como de efectivo combate a la

LA LUCHA POR EL PODER PARALIZA TRABAJO DE DIPUTADOS

Escrito por Editor

Sábado, 25 de Enero de 2014 00:48 -

delincuencia.

AL MARGEN

UN JOVEN trabajador fue maltratado y golpeado por unos agentes policiacos la madrugada del jueves, según cuentan los vecinos de la colonia Atasta (Villahermosa). Los hechos ocurrieron entre las calles La Vía y Aquiles Serdán. Este asunto deberá ser atendido por la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Por supuesto que se exigen garantías para quienes denuncien este tipo de acciones que no sólo violentan la integridad de las personas sino que afectan la imagen de la autoridad.

Apenas la semana pasada se ofreció un taller de “policía de proximidad”, el cual por supuesto incluyó el nuevo trato hacia la población. Bien harían los jefes policiacos en recordar a sus subordinados que su función es servir a la gente común y constituyen el primer contacto del pueblo con las instituciones.

NO PUDO pasar desapercibida, o no quisieron que pasara desapercibida, la reunión que ayer tuvieron los diputados Neyda García, presidente de la Junta de Coordinación; Ana Bertha Vidal, Noé Herrera, Leticia Taracena, Francisco Cabrera, Araceli Quevedo, con el ex diputado Juan José Martínez y con el edil Héctor Peralta Grappin. (vmsamano@yahoo.com.mx)